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令和 3年 7月 箱根町教育委員会会議 会議録 

 

期 日： 令和 3年 7月 28日（水） 

 

場 所： 箱根町立郷土資料館 教育委員室 

 

出席者： 井上康樹教育長、勝俣正志委員、上野里佳委員、橋口裕子委員、髙

畠和之委員 

 

     小野英敏教育次長、関野友人学校教育課長、髙木徹生涯学習課長、

藤田貴嗣学校教育課副課長、勝俣忍学校教育課学校教育係長 

 

欠席者： なし 

 

傍聴人： なし 

 

議 事： 

会議次第 １．開会【午後 2時】 

教 育 長   小・中学校と幼稚園は、大きな事故や事件も無く、無事に 1学期を終

了することができました。日頃からの教育委員の皆様の見守りやサポー

トに対しまして、心より感謝申しあげます。 

さて、3ヶ月程欠員となっていた教育委員の後任であるが、宮城野在

住の髙畠和之さんにお引き受けいただき、6月定例会において議会の同

意を得て、7月 1日付けで教育委員に就任された。髙畠さんは、平成 10

年から 19年間に渡り青少年指導員を務め、平成 30年からは社会教育委

員を務められている。教育委員会は、学校教育だけでなく、社会教育も

担っているので、長い間社会教育に携わってこられた髙畠さんの就任は、

大変心強いと感じている。私は、辞令交付式で初めて髙畠さんにお会い

したが、とても気さくな方で良かったと思っている。これから委員の皆

様と事務局とともにチーム教育委員会として、箱根町の教育行政にお力

を貸していただけるものと確信している。髙畠さん、どうぞよろしくお

願いいたします。 

委   員   ただいまご紹介に預かりました、宮城野在住の髙畠と申します。私は、

よそから来た人間であるが、子どもが保育園に入る頃から、保護者会や

ＰＴＡに携わらせていただき、青少年指導員や社会教育委員として教育

委員会と一緒に活動させていただいた。この度、教育委員という大役を

仰せつかった。何もできないかもしれないが、地域の声や民間の声とし

て何か協力できることがあれば、これから頑張っていきたいと思う。今

後ともどうぞよろしくお願いいたします。 
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会議次第 ２．前回会議録の承認について 

教 育 長   前回会議録の承認についてですが、委員の皆さんよろしいですね。 

       〔箱根町教育委員会会議規則第 19条の規定に基づき作成した R3.6.28

に開催した教育委員会協議会の会議録が承認され、署名終了。〕 

 

会議次第 ３．教育長等諸報告について 

（１）会議等の謝辞・報告について 

教 育 長   謝辞及び報告事項をお願いします。 

学校教育課副課長 〔謝辞及び報告事項を資料に基づき行った。〕 

 

会議次第 ４．議事 

日程第１ 議案第１６号 令和 4年度使用小学校及び中学校教科用図書等の採択につ

いて 

教 育 長   それでは、議事に入ります。日程第１、議案第１６号をお願いします。 

学校教育課副課長 〔議案第１６号朗読。〕 

学校教育課学校教育係長 〔教科用図書については、小学校は令和 2年度から令和 5年

度まで、中学校は令和 3年度から令和 6年度まで、それぞれ使用できる

こととなっており、令和 4年度も現在使用しているものを採択すること、

一般図書については、小・中学校から希望が無かったため採択しないこ

と、を説明した。〕 

委   員   学校現場で何か困っていることが無ければ、継続採択でよいと思う。 

教 育 長   そのような声はあるか。 

学校教育課学校教育係長 特にありません。 

教 育 長   皆さん、よろしいですか。 

全 委 員   はい、結構です。 

 

会議次第 ５．協議事項 

教 育 長   協議事項について、何かありますか。 

学校教育課副課長 特にございません。 

 

会議次第 ６．報告事項 

（１）日本共産党箱根支部からの児童生徒のパラリンピック観戦の中止を求める申入

書について 

教 育 長   報告事項の（１）についてお願いします。 

学校教育課長  〔資料 1に基づき、6月 30日付けで提出されたことを報告した。〕 

 

会議次第 ６．報告事項 

（２）町立学校職員の新型コロナウイルス感染症の感染について 

教 育 長   続いて、報告事項の（２）についてお願いします。 

学校教育課長  〔町立学校の職員が発熱し、PCR検査を受けた結果、陽性であること

が判明したため、学校と小田原保健福祉事務所と協議した結果、1日臨
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時休校とすることを決定したこと、濃厚接触者はいなかったため、学校

と小田原保健福祉事務所と協議した結果、翌日から学校を再開したこと、

等を報告した。〕 

委   員   感染した職員は、回復したのか。 

学校教育課長  回復した。 

教 育 長   他の子ども達や職員に感染することなく、終息することができた。 

 

会議次第 ６．報告事項 

（３）芦之湖漁業協同組合からのワカサギの寄贈について 

教 育 長   その他、何かありますか。 

学校教育課長  〔7月 13日に芦之湖漁業協同組合からワカサギの寄贈があったこと、

同日の学校給食を各小・中学校の献立を同じにして「はこねランチ」と

し、ワカサギをから揚げにして提供したこと、今後も学期に 1 回程度、

寄贈いただけるようにお願いしていきたいこと、等を報告した。〕 

 

会議次第 ６．報告事項 

（４）教職員・保育士への新型コロナウイルスワクチンの接種について 

教 育 長   その他、何かありますか。 

学校教育課副課長 〔7月から 8月にかけて、希望する教職員・保育士への新型コロナ

ウイルスワクチンの接種を実施していることを報告した。〕 

 

会議次第 ７．連絡事項 

（１）郷土資料館の夏季休業期間中における小・中学生の無料入館の実施について 

教 育 長   連絡事項について、何かありますか。 

生涯学習課長  〔郷土資料館の夏季休業期間中における小・中学生の無料入館を実施

していることを説明した。〕 

委   員   郷土資料館の入館料は、町民も有料なのか。 

生涯学習課長  以前、町民は無料としていたが、現在は有料としており、「町民無料

の日」を年 4回設定している。 

委   員   展示資料は更新しているのか。 

生涯学習課長  郷土資料館では、特別展を年 2回実施している。 

委   員   町営の展示施設は、教育委員会が所管しているのか。 

生涯学習課長  教育委員会が所管している施設は、郷土資料館と箱根関所であり、箱

根ジオミュージアム、箱根湿生花園、森のふれあい館は、観光課が所管

している。 

郷土資料館の運営懇話会において、委員から町の広報紙で歴史につい

て連載したらどうかといった意見もいただいている。 

教 育 長   教育委員の皆様も、何かアイデア等があれば教えていただきたい。 

 

会議次第 ８．その他 

（１）次回定例会への付議事項について 
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教 育 長   次回への付議事項はありますか。 

全 委 員   特にありません。 

 

会議次第 ８．その他 

（２）校長・園長会等において話した内容について 

教 育 長   資料をお配りします。7月の校長・園長会において、私が話した内容

を伝えさせていただきます。 

1点目は、ポストコロナの学校行事についてです。学校行事の多くは、

日本の学校教育に固有な教育活動であるが、これが無いと子どもが育た

ないということはない、昨年度のコロナ禍における学校行事への対応は、

奇しくもそれを実証するようなかたちになったのではないか、コロナ禍

に見舞われ、規模の縮小や方針転換を余儀なくされたが、それによって

かえって新たな発見や思いがけない子ども達の育ちが見られた、学校行

事は、その規模が大きければ大きい程、それにかける時間や労力が多け

れば多い程、子ども達の学びや育ちが深まったり、高まったりする訳で

はなさそうだ、という話をした。 

2点目は、通知票についてです。通知票を書く時期は、子ども達の良

さを発見したり、再認識したりするまたとない時期である、その子なら

ではのオンリーワンをいくつも見つけることのできる感性と児童・生徒

とのほどよい心理的距離を持って欲しい、現在は、校務支援システムが

導入され、所見の文量もだんだん減ってきており、事務量が減った分、

教員の本来業務である、子ども達と向き合う時間を多く持ち、とびっき

りの 1文を書いてもらいたい、という話をした。 

3点目は、パラリンピック観戦についてです。お盆休みの人流増加に

よる感染リスクの高まりが懸念されるにも関わらず、感染当日までの児

童・生徒の健康状態の把握ができない上、観戦日がお盆休み明けの 10

日から 2週間後ということも大いに気になる点であること、屋内とは言

え、マスクを着用しての真夏の観戦であることから、熱中症の心配もあ

るとともに、観戦中や移動中に体調不良者が出た場合、その対応が難し

いこと、仮に観戦日以降に感染者が出た場合、2学期が正常に開始でき

なくなること、健全な教育活動を行うためには、保護者との良好な関係

構築が必須であり、保護者の声を無視して強行し、感染者が出た場合、

保護者の学校に対する信頼を損ねて、正常な教育活動に支障をきたす恐

れがあること、こうしたことから、パラリンピック観戦については、児

童・生徒にとって本当にまたとない、大きな学びが期待できる機会であ

るが、中止の判断をした、という話をした。 

委   員   小・中学校のパラリンピック観戦は、子ども達のために、町独自で予

算を確保し、計画されたことであり、非常に良いことだと思うし、最終

的に中止の判断も良かったと思う。大変だったと思う。 
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会議次第 ８．その他 

（３）学校だよりについて 

教 育 長   その他、何かありますか。 

委   員   以前、各小・中学校が発行する学校だよりには、各校共通の学校目標

を記載していたが、現在は、学校目標を記載している学校もあるし、箱

根教育の合言葉を記載している学校もある。 

教 育 長   学校目標ではなく、箱根教育の合言葉を記載することとしていたと思

うが、校長会の際に話をしたい。また、学校だよりについては、教育委

員会会議時に配付したい。 

 

会議次第 ８．その他 

（４）教育研究会について 

教 育 長   その他、何かありますか。 

委   員   足柄下郡の教育研究会は今年度から小田原市と一緒になり、本町の教

育研究会は存続していると聞いている。 

教 育 長   そうである。なお、教育課程については、今年度から小・中学校合同

で実施することとなっている。 

 

会議次第 ８．その他 

（５）箱根土曜塾について 

教 育 長   その他、何かありますか。 

委   員   受講希望者は何人であったのか。 

教 育 次 長   30人である。 

 

会議次第 ８．その他 

（６）箱根中学校の運動会について 

教 育 長   その他、何かありますか。 

委   員   箱根中学校の運動会を見たが、感染防止対策を取りながら、工夫して

実施されており、コロナ禍であっても実施できると思った。保護者から

は、子ども達の姿を見ることができて、実施してもらって良かった、と

いう意見が多かった。 

教 育 長   お弁当を用意しなくて良かった、という話を聞いたことがある。 

委   員   そのような声もあった。 

 

会議次第 ８．その他 

（７）湯本小学校の学校公開について 

教 育 長   その他、何かありますか。 

委   員   湯本小学校の学校公開に行ったが、子ども達の生き生きと学んでいる

姿や、先生方が子ども達に温かく接している様子を見て、本当に嬉しく

思った。 
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教 育 長   その他無いようでしたら、次回、8月の教育委員会会議の日程につい

ては、8月 30日（月）の午後 2時から開催したいと思いますので、よ

ろしくお願いします。 

これで閉会とします。 

会議次第 ９．閉会【午後 2時 55分閉会】 


